

Association de Solidarité Internationale

42540 Croizet-sur-Gand - 04 77 63 25 42 - <https://www.lacim.fr>
une action solidaire et durable dans le monde

INFOLETTRE N°18 Décembre 2025



En cette fin d'année, le Conseil d'Administration de LACIM tient à vous adresser un grand MERCI !

MERCI pour votre engagement au sein de vos groupes locaux, pour vos dons, et votre ténacité à œuvrer pour la Solidarité Internationale, malgré les lourdes difficultés et incertitudes qui pèsent dans certains pays. Grâce à vous et à vos dons, LACIM est toujours présente aux côtés des populations et peut continuer à les accompagner dans leurs projets de

développement local, comme elle le fait depuis près de 60 ans maintenant. Grâce à vous et à votre engagement, la solidarité de LACIM avec des villages aux quatre coins du monde est une réalité bien concrète. Quelques illustrations des actions 2025, parmi tant d'autres !

MALI : Agrandissement d'un jardin maraîcher

Dans le village de Banconi (région de Kita), un jardin maraîcher avait été créé depuis plusieurs années mais celui-ci devenait trop petit et toutes les femmes du village ne pouvaient obtenir une parcelle. Un jardin maraîcher (en grande partie cultivé par les femmes) est très important dans un village et présente plusieurs points positifs :

- Donner une nourriture plus saine et plus variée grâce aux légumes qui peuvent être cultivés : oignons, tomates, piments, choux, salades, etc.
 - En saison des pluies ils peuvent être utilisés pour cultiver gombo ou manioc.
 - Les surplus peuvent être vendus et rapporter quelques revenus.
- Grâce à une subvention et à l'apport de fonds provenant des comités LACIM, l'actuel jardin d'un demi-hectare a pu être doublé.



Un grillage de 250m a donc été tiré (avec poteaux). Sur les deux puits existants ont été installés des panneaux solaires permettant de remonter l'eau sans fatigue. Une liaison, réalisée par des tuyaux, a été effectuée vers deux bassins de rétention construits dans la nouvelle parcelle qui se remplissent à la demande. L'ensemble a coûté environ 14 000 euros tout compris.

HAITI : « 300 cabris pour 300 enfants »

En 2025, le projet « 300 cabris pour 300 enfants » a atteint son objectif. Initié en 2021 sur la commune de LAVIAL (Vallée de Jacmel), la finalité de ce programme était de fournir à 300 enfants – donc à leur famille – un cabri pour favoriser leur scolarisation, malgré leur grande situation de précarité. L'élevage caprin est une activité essentielle des familles rurales de cette zone très pauvre et en très grande difficulté depuis qu'HAITI est entré en déshérence, paralysé et pillé par les gangs.



Adossée à ce projet, la création de jardins maraîchers collectifs – dits « Jardins Garde-Manger » – est venue renforcer l'aide apportée aux familles et aider les cantines scolaires à offrir des repas plus fournis aux élèves. Les groupes de LACIM engagés dans l'accompagnement du projet, ont financé l'achat de cabris de race

adaptée à la région, de semences et d'outils pour le maraîchage. Et avec la reproduction, la relève est assurée pour que ce programme puisse essaimer sur l'ensemble des communes du secteur.

Les résultats concrets de ce programme ? Une présence régulière et une plus grande réussite scolaire pour la plupart des enfants bénéficiaires du programme, un suivi de l'élevage caprin mis en place avec des techniciens vétérinaires, un engagement solidaire des familles pour cultiver les jardins.



INDE :

« Des halls communautaires au service de la population »



Hall
communautaire
Settigaripalli
financé par
Amplepluis



Hall communautaire YSR Colony financé par Ambierle

Deux halls communautaires vont être terminés cette année, l'un à Settigaripalli et le second à YSR Colony.

Ces bâtiments ont un rôle très important pour les villages en Inde.

Ce sont les lieux où les enfants sont préparés à la scolarisation obligatoire à 6 ans (Tuition center, sorte d'école maternelle), et où s'organisent l'aide aux devoirs des plus grands, et l'accueil dans le cadre du temps péri-scolaire. De même, les adultes viennent y suivre des formations dispensées par les assistants sociaux.

Et ces halls offrent pour la communauté un espace de rendez-vous pour les grands événements du village : réunions, mariages, funérailles...

MADAGASCAR :

« Réhabilitation de l'école primaire d'un village de pêcheurs »

A AMBONATO, Région de Nozy-Varika, l'école a subi de lourds dégâts ces dernières années au passage des cyclones successifs, les deux bâtiments ayant été complètement détruits.

Aucune salle de classe n'ayant été épargnée, les enseignants ne pouvaient plus accueillir les 250 élèves dans des conditions adéquates.



Confrontés à l'inertie des pouvoirs publics, les villageois ont demandé en 2024, l'aide de LACIM et de l'Amicale RAZANAMANGA pour la reconstruire.



Grâce au financement apporté dans le cadre d'un « co-jumelage » de trois groupes LACIM, un bâtiment comprenant trois salles de classe a été totalement rénové, et doté de mobilier scolaire et de panneaux photovoltaïques. Il a été inauguré dans le cadre d'une grande fête en avril 2025

Le coût de cette réalisation : 15 700 €, tout compris.

La reconstruction d'un autre bâtiment est aujourd'hui à l'étude.



D'AUTRES PROJETS ...

Tant d'autres projets pourraient être présentés parmi les quelques 110 actions en cours et pour lesquelles LACIM consacre annuellement près de 390 000 €



Centre de santé



Alphabétisation



Fourniture de moulins, construction de banques céréaliers



Construction de châteaux d'eau alimentés électriquement par les panneaux solaires

L'année 2025 s'achève, 2026 s'approche avec une besace pleine de projets à terminer, à lancer... aux quatre coins du monde avec LACIM. Alors, l'appel aux dons continue !

et si vous avez des idées ou des contacts pour solliciter du mécénat et des financements publics, surtout partagez-les !

Prévenir le secrétariat si vous ne souhaitez plus recevoir l'infolettre de Lacim